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新密举资近3亿惠民生
本报记者 刘俊礼 通讯员 李绍光 王炎军

一条条平坦的水泥路延伸到村组，为
人们带来致富的希望；一座座住宅楼拔地
而起，农民居住花园式小区变成现实……
这是记者昨日在新密市超化镇樊寨村看到
的景象。今年以来，新密在全市 23个新农
村建设中，完成投资 2.78亿元，大力改善
农村生产生活条件，促进农民收入持续增
长，切切实实让村民感受到新农村建设带
来的新变化。

农村基础设施建设是农民生产生活的
基本条件，也是加快新农村建设的重要标
志。新密在广泛听取群众意见、充分尊重

群众意愿并请专家指导论证的基础上，从
解决群众最受益的事情入手，大力实施
农村基础设施建设工程。该市还不断拓
宽投资渠道，在积极争取上级投资、加
大县财政投资新农村建设的同时，努力
扩大公共财政覆盖农村的范围，并把工
程建设与新农村建设同步规划、同步实
施，保证了新农村建设资金需求。截至
目前，该市在 23 个新农村建设中，完成
投 资 2.78 亿 元 ， 新 修 乡 村 道 路 79.5 公
里，铺设排水管网 9.4 万米，新建绿地
11.6 万平方米，安装路灯 590 盏等，使广

大农村村容村貌焕然一新。
在社会主义新农村建设中，人们关注

的话题就是在财政支农资金不足条件
下，如何让社会各界投身新农村建设中
去？新密市通过开展“村企共建新农村”
活动，实施“一企一事一业”以工支农建
设模式，对需上新项目、参与村庄基础建
设、投资社会公益事业的共建企业，在建
设用地、利益共享、税收减免等方面给与
政策优惠，着力引导民间资本担当新农
村建设的主角。这一政策的实施，发挥
了四两拨千斤的效果。截至目前，该市

已有 32 名民营企业家和 9 名村干部自愿
出资 1930 万元建设新农村，为新农村建
设增添了活力。

新密市通过借外力、联内力、聚合
力，从解决群众最关心、最直接、最现实
的利益问题入手，选准工作切入点，真抓
实干搞突破，实现了新农村建设的新跨
越，得到群众赞扬和好评。马沟村村民张
二妮激动地说：“我真没想到老了还能走
上柏油路，在村里文化大院听戏，更没想
到老了老了还能住上村里养老院享福，多
亏党的政策好啊！”

打造慈善城市 激发全民爱心
本报记者 谢 庆

这几天，荥阳市慈善总会秘书长鲁晓
炜的电话成了热线电话，不停地有人咨询
慈善捐助的细节，怎么捐款？怎么申请救
助？还有直接要求她提供贫困人员家庭住
址要求上门捐助的，忙得她不亦乐乎。

巩义生活垃圾处理场竣工
本报讯（记者 王亚楼 通讯员 王江飞 张红卫）

昨日，记者从巩义城建部门获悉，该市大黄冶生活垃
圾处理场工程已顺利竣工。它的建成，不仅结束了
巩义无生活垃圾处理场的历史，也使该市成为拥有
全省最大城市生活垃圾处理场的县(市)。

记者在现场看到，新建的垃圾处理场位于巩义
市紫荆路街道，距离市中心 9.5公里，依托原有大沟
而建。工程负责人刘书印工程师向记者介绍说，这
个垃圾处理场是省、郑州市一项重点工程，也是一项
惠民工程，总投资 4751万元，占地 230.3亩，总库容
257万立方米，目前在我省最大。

刘书印说，这个处理场包括防渗衬层、渗滤液处
理、地下水监测等一系列设施,每天可处理生活垃圾
350吨，可供30万～40万人使用。他说，设计时已经
考虑到巩义城市发展的需要，可使用15～20年。他
透露，新建成的垃圾处理场今年将尽快投入运行。

巩义劳动合同签订率达80%
本报讯(记者 王亚楼 通讯员 江飞 刘沂)巩义

《劳动合同法》执行得如何？北京科技大学暑期社会
实践团 50余名大学生通过为期 20天的实践给出了
答案，劳动合同签订率高达80%。

据介绍，该校这次调研活动以《劳动合同法》颁
布后地方企业的用工情况为主题，先后向巩义法院、
工会、人事劳动与社会保障等部门，了解了《劳动合
同法》在该市的贯彻落实情况，在两个镇详细登记了
劳动合同的签订情况和社会保障费用的缴纳情况，
走访了豫联集团、通达中原、耕生集团等 10余家企
业，当面向企业负责人和普通员工了解企业用工情
况，还到豫联工业园区和开普小区等工人聚居区开
展普法宣传活动，向工人讲解劳动合同法知识，发放
宣传册3万余份。并向工人发放《劳动合同法》知识
宣传册。活动得到了相关部门、企业的高度重视，受
到职工群众的欢迎。

北京科技大学教授、带队教师刘林向记者介绍，
从他们调查情况看，自2008年《劳动合同法》颁布以
来，巩义制订了劳动合同制度三年行动计划，目前在
册企业劳动合同签订率已达 80%，正在向劳动合同
的法制化、制度化和规范化管理方向迈进。

“搭起这个平台，我就少走弯路”
这件事的起因，还要从 8 月 6 日说起。

当日下午，荥阳市向全市发出倡议，在全市
营造慈善氛围，让爱心在该市每一个角落传
递，使每一名困难群众都得到应有的帮助。

楚敏和的身份是郑州市天地人面粉实
业有限公司的董事长。说起他的慈善经历，
荥阳市的人知道的也不多。至今，他也记不
清到底捐助过多少贫困大学生，他捐助贫困
学生的方式非常直接，一对一从生活费到大
学期间的全部学费全部包了，每名学生至少
要 3万元。“我觉得在人家危难的时候咱有
能力帮人家一把是应该的，我不太愿意张
扬。”一脸憨厚的楚敏和非常朴实地说：“原
来自己是有力没地方用，现在政府建立了这
个平台，我获得信息的渠道就多了，当然是

个好事，这种爱心传递的氛围建立起来以
后，更多的人可以参与进来，我资助贫困者
也少走了弯路。”

民间捐助很慷慨
这几年，共青团荥阳市一直在做着一项

工作——寻找贫困大学生，并确认他们的真
实情况，而最令他们不用发愁的就是资金来
源。

2007年，经过一系列细致工作的团荥阳
市委将 60多名贫困大学生的详细资料送到
了一些企业手中，开始了他们初次艰难的

“化缘”。由于工作非常细致，使得这项工作
得到了企业家的认可，并且团荥阳市委采取
的阳光管理资金政策，让每一名捐助者随时
随地都能知道自己的每一分钱用在了什么
地方，用在了谁的身上，什么时间用的，很

快，企业家纷纷解囊。在接受捐助当天，60
多名贫困学生收到了企业家捐助的资金超
过了100万元。

由于有了一套完整透明的管理制度，加
上畅通的自助渠道。就在上周，团荥阳市委
组织的该市青年工作会议上，企业家当场又
为资助今年贫困大学生捐款 72万元。共青
团荥阳市委书记朱桓霈告诉记者，其实民间
捐助“不差钱”，有一大部分愿意奉献爱心的
成功人士，只要渠道畅通了、透明了，民间捐
助的力量是不可估量的，人家愿意把大笔的
钱交给我们，就是因为我们的阳光管理。

让爱心成为榜样
“慈善是一种心态，是一种氛围，是一

种爱，并不是单纯以钱来衡量的，比如一
个人受伤了继续救助，你打个 120 就是慈

善之举；他行动不便，过马路很艰难，过
去扶一把就是善举。每个人心存善念，这
才是我们想要达到的目的，捐钱只是狭义
理解的慈善。”荥阳市慈善总会秘书长鲁晓
炜这样向记者解释了荥阳市进行此次慈善
活动的初衷。她进一步告诉记者，为了让
慈善活动真正在荥阳健康地开展下去，他
们进一步做好宣传，让爱心在荥阳每个角
落传递，同时，对于慈善资金的管理，他
们将进一步采取透明的模式，让每一份爱
心都显示出榜样的力量。

河南省慈善总会常务副会长杨德恭在
接受记者采访时对荥阳市的做法予以了充
分的肯定。他说，慈善是一项全民参与的爱
心事业，要调动各方面的积极性来参与，荥
阳市此举在慈善事业上作出了有益的探索。

康百万庄园布展进入“倒计时”
“十一”黄金周靓姿初现

本报讯（记者 成燕 通讯员 焦吉红）再现清朝繁
华商业经营场面；营造南大院浓厚书香氛围……眼
下虽属旅游淡季，但在巩义康百万庄园南大院、栈房
区布展现场，却见材料运输车出出进进，呈现一派繁
忙景象。经过紧张的全新布展，装扮一新的“明清第
一庄园”将于“十一”黄金周喜迎八方宾客。

据了解，在布展方式上，南大院、栈房区与已
开放的主宅区将交相辉映。此次，南大院的布展引
入了多媒体、高科技等现代手段，既与古典风格相
辅相成，又具有画龙点睛的作用。栈房区是康家商
业精神的核心，商业元素在这里被表现得淋漓尽
致：各式各样的算盘、形形色色的账本、金银等均
被再现，仿佛进入清代商业“大观园”。届时，康百
万庄园内当年康家人神秘开挖的藏宝洞也将在栈房
区内真实展现。

本报讯（通讯员 宋 丁 赵玉章）承
包合同起纠纷，新密市一承包人数十次
赴京及省、市上访，法院判决得不到执
行。8月12日上午，经市中级人民法院
民二庭和新密市委群工部、新密市法
院、新密市米村镇政府调解，涉及问题
得到“一揽子”解决，使矛盾双方从庭审
中唇枪舌剑互不相让，到心平气和签署
调解协议握手言和。充分展现了新形
势下务实灵活地平衡各方利益、维护社
会稳定的审判智慧。

2004 年 10 月，慎某与新密市米村
镇慎窑村民委员会签订了“机井承包管
理和还款合同”一份，约定慎某承包期
为30年，如村委会违约，应承担13万元

的违约金。合同签订后，慎某对机井进
行了投资和维护，然而，2006年6月，村
委会以慎某违约为由声明中止承包合
同，并将该机井承包给第三者经营，使
慎某的承包合同无法再继续履行。气
愤的慎某随即到新密市人民法院提起
诉讼，由于对法院判决和裁定不满，慎
某又开始了赴京及省、市上访。2008年
7月，慎某再次向新密市人民法院提起
诉讼，要求村委会承担 13 万元的违约
金。开庭审理时，村委会无故拒不到庭
参加诉讼，新密市人民法院遂作出村委
会于判决生效后十日内支付慎某违约金
13万元的判决。但村委会并不服判，反
诉至郑州市中级人民法院民二庭。

市中级人民法院民二庭法官常爱
萍接案后没有简单一判了之，而是将慎
某有关机井承包纠纷的几个案件放在
一起统筹分析，既考虑案件当事人的利
益又顾及现承包人的实际状况，不厌其
烦地作耐心细致的调解工作，使双方的
对立情绪得以缓解。8月12日，市中院
民二庭两位副庭长在动员当事人亲朋
多方说和的前提下，再次与当地政府和
法院与双方当事人和村民代表面对面，
倾听双方心声，耐心细致地引导双方当
事人“求和共赢”，逐步缩小双方诉求上
的差距，既解“法结”，又解“心结”，最终
将慎某的损失及违约金等问题“一揽
子”解决，使双方达成了调解协议。

巧手“绣娘”
本报记者 党贺喜 通讯员 张莉娜 文/图

《兰亭序》、《八骏图》、《百福图》……走进新郑
市新华路楚姣妞的家里，只见墙上挂着一幅幅精美
的工艺作品，栩栩如生，飘逸清幽，舒展自如。但这
些画既非出自名家之手，更不是纸上作画，而是在白
绢丝布上用针线绣成。这些精美的十字绣画是主人
楚姣妞利用闲暇时间一针一线绣出来的，邻居们看
后，都称赞楚姣妞是巧手“绣娘”。

今年55岁的楚姣妞没上过学，是一个地道的农
家妇女。说起十字绣，楚姣妞说，自己年轻时有一手
针线绝活，十字绣应该难不倒自己，她便决定闲暇时
间“重操旧业”。刚开始，她试着绣一些小幅图案，邻
居们都夸她绣得好。去年，她绣的《花开富贵》有人
出价2500元，但她没舍得卖。

两年来，她先后绣了 12幅作品，最令楚姣妞得
意的是一幅《兰亭序》挂在儿子的客厅里，就连上边
用红线绣的印章，不仔细看也会觉得是真的印泥
呢！楚姣妞说，这幅2米宽、0.6米高的《兰亭序》，她
整整绣了一个月。

为了让每幅画有好的画框来衬托，楚姣妞每次
都要将绣好的画品送到装裱店装裱。

她说接下来的另一个“宏大计划”，是绣制更大
尺寸的《清明上河图》。

承包合同起纠纷 法官调解息上访

中牟县公安局特事特办
身份证送特困学生手中
本报讯（记者 陈亚洲 通讯员 王发明）8月13日

上午，中牟县公安局行政服务科科长张珂来到姚家乡
土山店村，将临时身份证和自费购买的钢笔、铅笔、笔
记本等学习用品送到特困生荀亚利手中，嘱咐她要好
好学习，将来做一个对社会有用的人。

8月 12日上午，行政服务科接待了一位名叫荀
凤仙的中年妇女，她要为17岁的侄女荀亚利办理临
时身份证。

原来，需要办证的人叫荀亚利，是荀凤仙唯一
的侄女，在荀亚利3岁时妈妈不辞而别，抛弃了疾病
缠身的父亲和年迈的爷爷、奶奶。三年前，疼爱她的
父亲因病去世，年幼的小亚利和爷爷、奶奶相依为
命。今年中招考试，她以 528分的优异成绩顺利考
入郑州幼儿师范学校，高额的学费使这个一贫如洗
的家庭再次陷入困境。根据国家有关政策规定，荀
亚利可以通过民政部门帮助解决困难，因没有身份
证而无法办理相关手续。

民警了解到这一情况后，经请示公安局领导给
予特事特办，以最快的速度把身份证办好。昨日，民
警张珂在送身份证的同时，了解到荀亚利家庭困难，
就自己掏钱买了钢笔、铅笔、笔记本等学习用品，一
起送到荀亚利手中。 发票违规露马脚

补税罚款两万元
本报讯（记者 卢文军 实习生 李璐琼）昨日，记

者从郑州市国税局获悉，巩义市国税局从疑点发票，
查出一个体户违规使用发票，结果，反被补缴税款和
罚款2万元。

巩义市国税局征管科工作人员近日在登录普通
发票交叉稽核系统后，发现当日接收到郑州市国税
局派发的疑点发票16户次，均为巩义市城区一物资
经营部开具。一户个体税源，一次性出现16份疑点
发票，这现象引起税局高度重视，立即组织征管科和
城区分局相关人员对该户纳税人进行检查。

检查人员发现，该经营部为个体工商户，主要经
销木材、建材、有色金属、黑色金属、五金交电、日用
百货等，实行定期定额征收，月核定销售收入 3.4万
元，月应纳增值税纳税1020元。检查人员在对该纳
税人发票进行检查中，通过查看纳税人发票领购簿
和发票存根联，证实市局通过普通发票交叉稽核系
统派发的疑点全为事实，16份可疑发票中，假发票5
份，转借发票5份，违法开具发票6份。

铁证面前，纳税人承认了发票违法事实，并主动
补缴税款 9901.91元，滞纳金 2059.86元。巩义市国
税局对其未按规定领购发票行为和未按规定开具发
票行为罚款 1万元。目前，税款、滞纳金、行为罚款
已经全部入库。

荥
阳

楚姣妞（左一）正在和邻居交流刺绣技艺。

长寿山景区初具规模
①

③③

昨日，记者在巩义市竹林镇
看到，该镇着力开发的长寿山景
区已初具规模。据镇领导介绍，
镇里按照郑州市以旅游业为突
破口拉动三产发展的要求，投资
1000多万元，开发在省内已初
具知名度的长寿山景区，目前已
开发了福龙、寿龟、鸿福、三星
宫、杏树岭、回龙山、笔架山等30
多个景点，修建旅游道路 8公
里、登山步道10公里，建成停车
场5处，添置旅游观光车11辆，
发展农家乐20多家，并被评为
国家AAA级旅游景区、全国农业
旅游示范点。

①新建成的旅游道路。②
景区内处处繁花盛开。③农家
乐的经营者利用互联网推销景
区和自己的餐饮服务项目。

本报记者 许大桥
实习生 徐宗富 摄

委员献爱心 学子获资助
本报讯（记者 王思俊 通讯员 杨凯）“一家出三

个大学生，既高兴又发愁，高昂的学费让我十分头
疼，政协委员捐款献爱心，真是帮大忙了！”昨天上
午，中牟村民耿铁一拿到了10000元助学金，心情格
外激动。据悉，在当天中牟县政协委员捐资助学活
动仪式上，来自10名寒门学子每人得到了5000元的
爱心捐助。

耿铁一是中牟县三官庙乡耿家村人，妻子患乳
腺癌，家境十分困难，大女儿今年郑州大学毕业，在
校贷款1.7万元，又考上华南理工大学研究生。儿子
大学毕业后还未找到合适的工作，小女儿今年又考
上了南京师范大学。为了帮助困难学子完成学业，
积极回报社会，中牟县政协从 2007年开始，广泛开
展了以“扶贫济困献爱心”为主题的捐赠活动，政协
委员积极响应，纷纷献出一片爱心，先后捐款17.7万
元,资助31名品学兼优的贫困生。


